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活泼好动的小孩子难免会磕磕碰

碰，不巧的话就会磕掉牙齿，造成牙外

伤。 这个时候，爸爸妈妈不要过于着急，

可以按照这些方法紧急处理。

首先， 家长应检查孩子受伤部位，

根据不同情况进行处理。牙齿无松动且

没有任何不适， 这时可以暂时不去医

院，建议加强观察，避免用受伤的牙齿

吃东西。 一旦出现牙齿变色、疼痛或是

脓包，就一定要及时去正规医疗机构拍

片治疗，防止炎症伤及恒牙胚。

如果不幸当场出现牙齿折断或脱

落的情况，请家长一定要记住，应尽快找

到脱落的牙齿。 按以下 3个步骤处理：

1.捏住牙冠部位，用流动水（矿泉

水、冷开水、自来水都行）轻轻冲洗掉

牙表面的脏东西。

2. 尝试捏住冲洗干净的牙齿上

方， 按相邻牙齿的样子试着放回牙齿

原来的窝洞内。

3.如果不能成功放回，不要勉强。

可以将其放到凉的纯牛奶或生理盐水

里。 如果以上东西身边暂时都没有，就

让孩子含在嘴里，也就是将牙齿浸在孩

子的唾液中，第一时间去医院就诊。 这

样做的目的是保证牙齿表面细胞的活

力，提高牙再植的成功率。

值得注意的是， 千万不要把脱落

的牙齿放在纸巾、手帕或棉球里，因为

这些物品不能为牙齿表面细胞提供营

养，还会污染牙齿根部造成二次伤害。

对于完全脱位的牙， 家长要做到

分秒必争，30 分钟内到达医院接受再

植，90%的情况可以长期留存。 如果

耽搁时间长一点，在口外停留 2 小时

及以上的患牙， 复位后的存活寿命会

大为缩短。 当然，未完全脱位的牙齿，

也要争取在尽量短的时间内复位固

定，才能防止牙根产生炎症。

上海市健康教育协会 陈润元

当温度高于 20℃时，蚊

虫开始吸血繁殖产生第一

代蚊虫，称为“早春蚊”。 想

要远离蚊子，不妨采用以下

方法。

清积水 因为蚊虫生长

离不开水，清积水是蚊虫控

制关键， 市民及各单位、各

物业企业要做好清积水工

作。 缸罐等积水容器加盖或

倒扣， 花盆底盘不存水，疏

通排水沟，水培植物定期换

水或养鱼，委托专业机构每

月 1~2 次对雨污水井、集水

井投放灭蚊幼剂。

积极消杀 成蚊栖息在

阴暗潮湿的环境，比如地下

车库、楼梯的背面、水池下、灌木

丛、雨污水井壁等处，管理部门或

物业可委托专业机构定期对成蚊

栖息场所进行滞留喷洒控制成蚊，

成蚊密度高峰期可进行空间喷洒

杀灭成蚊。 居民家中可使用气雾

罐、电蚊拍杀灭成蚊。

防叮咬 居家可安装纱门、纱

窗、蚊帐防蚊虫，室内可以使用蚊

香驱蚊，外出活动尽量穿着浅色长

袖衣裤，暴露皮肤涂抹驱蚊剂。

上海市健康教育协会 孙杰

脑卒中，俗称“中风”，不同患者由

于患病的位置不同， 遗留的功能障碍

也不同， 因而具体的康复治疗项目也

因人而异。 具体的康复措施包括良肢

位摆放、诱发肢体活动、进行坐立位平

衡训练、语言训练和认知训练等。

此外，脑卒中后主要并发症有骨

质疏松、肩痛、肩手综合征、压疮等。

日常护理应注意逐渐抬高床头，帮助

患者坐起、翻身、排痰，并发症严重的

病人还需要药物治疗。

青浦区爱卫健促中心

不少人认为， 白内障要等其成

熟了才能手术，这是一种误解。其实，

白内障可能会造成青光眼、虹膜炎等

其他致盲眼病， 患者不仅视物模糊，

还会使后期诊疗难度加大。 所以，从

治疗时机来看，当白内障明显影响患

者视力时，即可考虑手术治疗。

对于老年群体来说，日常也要

注意以下几点，能够预防白内障等

眼部疾病：

讲究卫生。双手正确清洁，同时

改掉爱揉眼睛的错误习惯。

控制好血糖。 血糖升高会加速

血管神经的病变，最后引发视网膜病

变，甚至引发白内障与青光眼。 建议

“糖友”合理用药，将血糖控制在正

常范围内。

多做眼保健操。 按摩眼睛周围

的穴位， 可以达到促进血液循环的

作用，不仅缓解眼睛疲劳，还对很多

眼部疾病有预防的作用。 平时适当

补充维生素 A 和维生素 C，能够维

持眼睛晶体正常运作，防止其老化。

上海医大医院眼科主任 陈超丽
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科学防治 远离白内障

随着数字化和智能化的快速发

展， 传媒行业正在经历着从单一媒体

形式到多样化媒体形式的转型。例如，

最新的 Chat GPT 等自然语言生成技

术可以实现文字、图像、音频、视频等

多样化的媒体形式， 从而满足用户的

不同需求。

杨晋作为华媒百象的副总裁，致

力于研究 AI 技术在传媒过程体系中

的应用，从资源采集，内容生产，到智

能分发，智能营销，再到舆情监测、版

权保护等基本面出发，采集优化需求。

在经过不断的测试与修改后， 杨晋带

领团队在 AI 内容创作、AI 舆情监测、

AI 效果评估等方面都有了突破性的

进展。 智能技术可以为用户提供更加

准确和个性化的内容推荐和广告服

务，从而提高用户的满意度和忠诚度。

多样化的媒体形式可以满足用户的不

同需求，提高用户的使用体验。杨晋也

成功引领华媒百象完成了数字化与智

能化的转型， 成为新一代社会化整合

营销传播的高新技术企业。截至目前，

华媒百象已经累计服务 100 家以上

包括 3BAT 在内的互联网公司及知名

品牌，在行业内广受好评。

杨晋主导建立的“河畔对话”与

“河畔学园” 板块， 更是将人工智能、

Web3.0、 区块链技术都融合进去，打

造全方位立体企业品牌传播矩阵，将

优质社群有机整合， 提升生态圈中的

人物形象 IP，形成生态圈中各方互相

促进的良性循环效应， 既帮助企业家

们成长为数字型人才， 又进一步向大

众普及了智能传媒概念。

杨晋作为行业前沿的智能传媒专

家，通过其对 AI、元宇宙等先进技术

以及对传媒行业深刻的了解和研究，

为推动中国传媒行业智能化的发展作

出重要贡献。 智能技术已经成为传媒

行业转型升级的重要手段之一， 传媒

企业需要积极探索和应用智能技术，

提高自身的竞争力和创新能力， 助力

智能传媒行业进一步蓬勃发展。

邱宇

杨晋：以智能技术驱动传媒行业发展
探索新传播态势下的无限可能

上海百利加防腐工程有限公司

总经理兼技术总监黄公波先生，是中

国地坪产业知名专家及领军人物。 黄

公波于 1997 年进入工业地坪领域，

至今已深耕二十余年，他不仅将欧洲

环氧及聚氨酯工业地坪系统在国内

项目上推广，参与了多个大规模环氧

和聚氨酯地坪项目的涂装系统设计

及项目管理工作，还凭借丰富的项目

经验，被选中参与编写《整体地坪工

程技术规程 CECS 328：2012》，并受

邀成为中国建筑材料联合会地坪分

会专家。 2017 年，黄公波还被中国建

材 联 合 会 地 坪 产 业 分 会 评 为

2007-2017“中国地坪行业最具影响

力人物”， 充分肯定了他在中国地坪

行业的杰出贡献与成就。

黄公波作为上海百利加总经理

和技术带头人， 带领公司不断创新，

如今公司已成为业内知名企业，并获

中国地坪行业二十强和中国地坪行

业十佳工程奖等多项荣誉。 近年来，

黄公波在拓展公司地坪产品种类和

丰富产品功能的同时，尤其注重地坪

产品的环保性能， 如无机磨石地坪，

具有绿色环保、 无增塑剂迁移、VOC

排放极低等特点。 它采用聚合物改性

高铝水泥为胶粘剂辅佐天然彩色骨

料、石英砂等粉料和填充物配合密封

固化剂抛光完成，因而不会污染自然

环境，具有较高的环保推广价值。 同

时由于其由天然骨料制成，因此不会

散发挥发性有机化合物（VOC）。 此

外，绿色环保的无机砂浆型耐磨地坪

系统也在全国得以推广，该产品用在

地坪翻新项目上，原本需要凿除全部

混凝土层重新浇筑再施工干撒型耐

磨面层的作业简化为只需要凿除混

凝土表面 5~10 毫米后重新铺设耐磨

层即可完成，大幅度减少了机械破除

和混凝土层的重新浇筑， 实现节约、

低碳环保的地坪翻新作业。

黄公波表示，低碳环保是未来发

展趋势，地坪环保产品的开发也已成

为发展主流。 因此，他也将继续致力

于促进企业技术进步，确保产品安全

环保，并持续推动行业结构调整与产

业升级。 刘一鸣

上海百利加总经理兼技术总监黄公波：

创新环保地坪产品，助推行业可持续发展

安徽省芜湖市，6 岁的黄文龙在舅

舅的教导下拉出第一个音， 从那时候

起， 便再也没有放下过手中的乐器；受

到长辈们的熏陶开始培养音乐细胞，不

断成长，最终成就了现在的他！

从小形成的音乐素养， 注定了黄

文龙未来的道路必然不会脱离音符的

轨道， 在这条路上成长为耀眼夺目的

新星。黄文龙 2007 年参加中提琴全国

比赛荣获少年组优秀奖。 从小的学习

和修行，不断积累的音乐素养，让他开

始崭露头角，在校期间多次参加“我为

中提狂”的一系列演出。 这是对中提琴

乐器有着非凡意义的演出盛会！ 2012

年 6 月作为巴德音乐学院中提琴首席

参加了乐团中国巡演，走过了香港、台

北、广州、武汉、北京和上海等城市，各

种音乐盛会闪过他忙碌奔赴的身影，

一颗闪耀的新星开始悄悄进入人们的

视野。

黄文龙 2012 年 7 月参加了著名的

瑞士韦尔比亚音乐节， 在音乐节乐团，

作为中提琴成员与众多著名独奏家和

指挥家，例如葛替耶尔·卡普颂、马克西

姆·文格洛夫、米沙·麦斯基、玛塔·阿格

里奇、约夏·贝尔、夏尔·迪图瓦、梵志

登、曼弗雷德·霍内克同台演奏，顺利完

成一场又一场音乐盛宴！

黄文龙 2013 年 7 月参加了日本太

平洋音乐节，在音乐节乐团，作为中提

琴成员与著名独奏家瓦季姆·列宾同台

演出，并且在室内乐演出中，顺利完成

表演； 随后跟随巴德学校乐团参加了

2014 年欧洲巡演， 他的演奏走过了柏

林、维也纳、布达佩斯、布拉格、华沙等

欧洲著名城市。

2015 年夏天， 黄文龙参加了美国

圣巴巴拉西方音乐学院音乐节， 并且

参加了音乐节只录取极少数人的室内

乐研讨会还参演室内乐演出， 与著名

的塔卡斯弦乐四重奏进行了为期两周

的交流！ 在音乐节乐团中也与著名指

挥家克里斯托夫·冯·多南伊同台演

出， 完成了勃拉姆斯第二交响曲等伟

大作品。

年少所做一切的一切都在为之后

的成长持续积累， 只有完成了蜕变，才

有可能乘风而飞，黄文龙的演奏之路依

然还在进行。 2016 年 7 月，黄文

龙再次参加日本太平洋音乐节，

在音乐节乐团中，作为中提琴成

员与著名独奏家莱昂尼达斯·卡

瓦科斯和指挥家瓦列里·捷杰耶

夫同台演出，同时出演室内乐演

出；并且在伯恩斯坦遗产音乐会

中，以中提琴声部首席的身份带

领乐队完美展现所负责的节目；

同年 10 月随莱斯大学乐团在美

国纽约卡内基音乐厅演出并大

获成功；2017 和 2018 年， 黄文

龙以全额奖学金参加美国最大

的音乐节———阿斯彭音乐节，并

且和著名独奏家和指挥家吉尔·

沙汉姆、罗伯特·斯帕诺、莎拉·

张等人同台演奏，他开始逐渐展

露锋芒，不知不觉已经成为舞台

上一颗闪耀的明星。

尽管已经取得不小成就，但

黄文龙并未就此停下自己的脚

步，他说：“我在音乐方面的水平

还远远不足以和大家平辈论道，

自己还有很多要学习、练习和钻

研的地方，我的梦想是成为一个

音乐家，真正的音乐家，就像自

己年少时不断追赶的那些人一

样，站在音乐界的最前沿，为此，

我愿用一生的时间去完成它！ ”

2021 和 2022 年黄文龙再

次参加阿斯彭音乐季，这两次在

音乐季中作为乐团副首席，与多位独奏

家如芮妮·弗莱明、奥古斯丁·哈德里奇

同台配合演出，锋芒尽显！

2022 年 12 月黄文龙在三轮激烈

面试中被选中，签约美国著名的夏洛特

交响乐团（全职乐团）中提琴声部位置，

并且有望获得夏洛特交响乐团终身席

位！

用“后起之秀”，来形容在这样的年

纪取得如此成就的杰出音乐家黄文龙，

大概已有几分贴切的意思了；而他自己

也在一次一次地破茧蜕变，不断地提升

自己在音乐领域的造诣，金鳞岂是池中

物，一遇风云便化龙！ 终有一天他将在

音乐的世界里， 掀起属于他的浪潮，让

每一个人都记住他的名字。

陈婷婷
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